

## Nouvelles brèves

Une Canadienne, Mme Audrey McPhail, est devenue, récemment, la première femme élue au poste de président de l'association internationale, Hiawathaland Law Enforcement Officers Association. Mme McPhail est conseillère en immigration au bureau de Sault-Sainte-Marie (Ontario) du ministère de l'Emploi et de l'Immigration.

Le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie (CRSNG) a accordé près de \$151,5 millions en bourses et subventions de recherche à des professeurs d'université, à des étudiants diplômés et à des stagiaires postdoctoraux pour l'année 1982-1983, à la suite du concours annuel qui s'est déroulé au printemps.

Mme Pauline McGibbon, ex-lieutenant-gouverneur de l'Ontario, a été installée grand prier, chef de l'Ordre militaire et hospitalier de Saint-Lazare de Jérusalem au Canada, lors des assises du chapitre général de l'Ordre, le 16 mai à Ottawa. A cette occasion, l'Ordre a accepté 52 postulants.

Le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources a annoncé que le gouvernement allouerait, au cours des quatre prochaines années, \$24 millions à une nouvelle initiative énergétique appelée "Programme de démonstration dans les communautés éloignées" (PDCE). L'objectif du programme est de réduire la consommation du pétrole fort coûteux utilisé pour produire de l'électricité et chauffer les résidences et immeubles des communautés des régions n'étant pas reliées aux réseaux de transport de l'électricité et du gaz naturel.

Alex Couture Inc., de Charny (Québec), société entièrement canadienne, a obtenu un contrat de l'Office national de commercialisation du ministère du Commerce de l'Algérie pour la fourniture de suif non comestible au gouvernement de l'Algérie. Le suif est un produit de base essentiel à la production du savon.

Les auteurs du livre *L'image de l'Amérindien dans les manuels scolaires du Québec* ont reçu le Prix international 1981 pour l'avancement de la compréhension humaine. Ce prix est décerné chaque année par l'Organisation mondiale pour l'élimination de toute forme de racisme (EAFORD) dont le siège est à Londres.

Le ministre de la Santé de l'Ontario a annoncé qu'un avocat serait assigné à chaque hôpital psychiatrique de la province. Ces avocats joueront, en cas de conflit, un rôle de médiateur entre le per-



Le gouvernement du Canada offrira cette sculpture sur porcelaine au prince Charles et à la princesse Diana à l'occasion de la naissance de leur fils. Cette oeuvre, d'une artiste du Manitoba, Helen Granger Young s'intitule Sacajawea. Elle représente une jeune femme indienne guide portant son enfant pendant l'expédition Lewis et Clark de 1803.

sonnel hospitalier et les malades, et ils feront respecter les droits des personnes hospitalisées.

Plus de 30 centimètres de neige sont tombés sur le Sud-Ouest de la Saskatchewan le 28 mai.

Michael Bossy, 31 ans, ailier droit des Islanders de New York (vainqueurs de la coupe Stanley), a annoncé qu'il prenait sa retraite. Il avait reçu, à l'issue de la Coupe, le trophée Connie-Smythe remis au joueur le plus utile à son équipe. Michael Bossy est originaire de Laval (Québec).

Une équipe de physiologistes des plantes du département des sciences biologiques de l'Université de Montréal, de concert avec des agronomes du collège Macdonald, fait des recherches en vue de trouver le moyen de prolonger la conservation des légumes et des fruits en entrepôts industriels.

Un programme d'échanges d'enseignants est organisé entre le Québec et l'Alberta, la Colombie-Britannique, le Manitoba, le Nouveau-Brunswick et l'Ontario. Il permet aux professeurs du Québec d'enseigner le français langue seconde dans l'une de ces provinces, ou d'enseigner toute autre matière, en fran-

çais, au Manitoba, en Ontario ou au Nouveau-Brunswick. Le but du programme est de familiariser les enseignants avec les méthodes pédagogiques utilisées dans les autres provinces du Canada et de les aider à améliorer leur connaissance de l'anglais en travaillant dans un environnement où cette langue prédomine.

(Bulletin de l'Association canadienne d'éducation)

## Le Canada... (suite de la page 4)

dans l'obligation de soumettre leurs différends à l'un des modes de règlement suivants, à savoir: la Cour internationale de justice, le Tribunal international sur le droit de la mer créé par la Convention ou un tribunal d'arbitrage. Dans le cas où des États impliqués dans un différend n'auraient pas effectué ce choix ou n'auraient pas choisi un même mode de règlement, la procédure d'arbitrage sera automatiquement appliquée. Ces dispositions instituant le règlement obligatoire des différends par des moyens pacifiques contribueront d'une façon très significative à éviter des conflits armés sur les océans.

Malgré l'absence de consensus concernant la régime d'exploitation des fonds marins, la Convention sur le droit de la mer constitue un étape nouvelle dans l'élaboration du droit international et un succès retentissant pour la diplomatie multilatérale. Conscients de la nécessité de se doter d'un instrument international de cette envergure afin de mettre un terme à la confusion qui régnait sur les océans et qui était à l'origine de nombreux conflits, les États ont accepté de faire les compromis nécessaires à sa conclusion. Ils en retireront tous d'importants bénéfices.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada 

ISSN 0384-2304